

utbe.box

**DEUX MODES D'ACCÈS**  
pour UN GRAND RACCOURCI vers votre compte.

Offre promotionnelle du 16 Novembre 2013 au 16 Février 2014  
ACCÈS PAR INTERNET ACCÈS PAR TÉLÉPHONE

N° 379 du 15 Janvier 2014 / Prix: 250 Fcfa

Récépissé N° 259/21/04/HAAC  
Maison de la presse, casier N° 61  
Directeur de Publication  
Tchaboré Bouraïma  
Contact: 90 04 71 59  
E-mail:  
tchaboremessenger@yahoo.fr  
Imprimerie: Saint-Louis

# LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

**Incident du 11 novembre 2013  
LA BRASSERIE BB LOME SE  
JUSTIFIE SUR LA QUALITE  
DE SES PRODUITS**

P.2



**L'opposition togolaise et sa prétendue lutte pour la conquête du pouvoir**  
Dilettantisme, égoïsme extrême, provocation et actes de  
vandalisme, absence de vision et d'un projet de société  
digne de ce nom...

P.3 & 7

**2014 SERA-T-ELLE UNE ANNÉE DE PRISE DE  
CONSCIENCE POUR L'OPPOSITION TOGOLAISE ?**

**2013, année décisive chez l'opérateur des  
télécommunications**

**TOGO TÉLÉCOM  
ET SES RÉSULTATS  
TANGIBLES DANS LA  
VULGARISATION  
DES TICS**

P.4



Sam Bikasam, DG Togo Telecom

**Désormais le 13 janvier ne sera plus  
comme avant au Togo**

**UNE DÉCISION  
COURAGEUSE  
DIGNE D'UN  
VISIONNAIRE,  
SELON LE MINISTRE  
BAWARA**

P.4



Le Ministre Gilbert Bawara

# LA BRASSERIE BB LOMÉ SE JUSTIFIE SUR LA QUALITÉ DE SES PRODUITS

Suite à l'incident du 11 novembre 2013 concernant la présence d'un corps étranger dans de l'eau Vitale, la Direction Générale de la Brasserie BB Lomé a initié une visite de terrain à l'intention des médias, le jeudi 9 janvier 2013. L'objectif est de dissiper le malentendu et de permettre aux journalistes de se rendre comptes des dispositions prises par la société pour la production d'une eau de qualité. Il a été également question pour les journalistes surtout à l'usine d'Anfoin de toucher du doigt l'origine du corps étranger dans les bouteilles de 0,5l de l'eau vitale. Pour les responsables de la Brasserie BB, c'est une erreur de précipitation. « On avait tout simplement oublié de soustraire les molécules de fer et de manganèse dans l'eau vital, ceci dans la précipitation », a laissé entendre Mme Kafui VIHO, responsable service qualité de la Brasserie BB. Conscient de l'erreur survenue, les responsables de la Brasserie BB ont promis mettre tout en œuvre pour que cela ne se répète plus.

Parlant justement de qualité la Brasserie BB Lomé est la première en



Bruno KERGUEN, DG de la BB-Lomé



Mme Kafui VIHO, responsable Service qualité BB-Lomé

Afrique à avoir reçu en 2010 le prix « league of



Les cartons d'eau vitale exposés dans l'Usine

excellence de Guinness ». Un second prix de la même « league of excellence » lui a été décerné en 2012. Cette fois-ci, elle est la première en Afrique et la 3e dans le monde.

La brasserie BB Lomé produit 26 gammes de produit à savoir 10 marques de bières, 2 marques de boissons maltées, 14 marques de boissons gazeuses et l'eau vitale. Les échantillons sont prélevés et analysés dans les laboratoires suivants : le laboratoire de l'Institut National d'Hygiène, laboratoire de l'ITRA de l'université de Lomé et le Laboratoire NEPTUNE de

France. Tous ces contrôles montrent l'efficacité et la qualité des produits de BB Lomé. Donc pas de doute sur ses produits.

La BB soucieux de la santé public, a mis une unité de traitement des eaux usées afin de garder l'environnement sain. Les dispositions sont prises pour améliorer davantage la production surtout en qualité.

Créée en 1964, soit aujourd'hui 50 ans d'existence, la Brasserie BB Lomé s'est toujours montrée disponible en faveur du goût de la qualité.

J-M (Stagiaire)

## Renouvellement du bureau du Conseil National de la Jeunesse

# LA COMMISSION NATIONALE DE RENOUVELLEMENT FAIT LE POINT

Dans le cadre du processus de renouvellement du bureau du CNJ (Conseil National de la Jeunesse), la Commission Nationale du renouvellement a rencontré la presse le mercredi 08 janvier 2014 à Lomé. Le but est de faire le point de ses activités.

Installé le 16 octobre 2013, la commission nationale pour le renouvellement du bureau du CNJ a requis trois mois pour sa fin mission. Cette commission est chargée de planifier et

conduire sur l'ensemble du territoire national, les opérations de vote. A ce jour, et selon les membres de ladite commission, les documents de fonctionnement ont été élaborés et les votes sur le plan locales ont été effectués du 28 nombre au 14 décembre 2013.

Au total, 31 bureaux préfectoraux et des points focaux ont été mise en place, 5 bureaux d'arrondissement, 5 bureaux régionaux et le bureau communal de Lomé ont été

également installés. Pour impliquer davantage les femmes dans la gestion sociale et dans la prise de décision, 5 présidentes préfectorales et 2 présidentes régionales ont été élues sur tout l'ensemble du territoire.

Pour permettre aux retardataires d'être dans la course pour l'élection du bureau national, la commission a rouvert le dépôt des dossiers de candidature pour une durée d'une semaine. Soit du mercredi 08 au mardi 14 janvier 2014.

Pour être candidat, il faut d'abord être togolais ayant 18 ans au moins et 32 ans au plus. Ensuite être domicilié à Lomé, être membre du Comité National, jouir d'une bonne moralité et surtout avoir foi dans les buts et objectifs du conseil.

Le congrès qui mettra en place le bureau exécutif national est prévu pour se tenir le 20 janvier prochain selon la commission. Le bureau exécutif du CNJ est élu pour un mandat de trois.

J-M (stagiaire)

L'opposition togolaise et sa prétendue lutte pour la conquête du pouvoir  
Dilettantisme, égoïsme extrême, provocation et actes de vandalisme,  
absence de vision et d'un projet de société digne de ce nom...

## 2014 SERA-T-ELLE UNE ANNÉE DE PRISE DE CONSCIENCE POUR L'OPPOSITION TOGOLAISE ?

*Le constat est là. Si l'opposition togolaise présente sur la scène politique togolaise depuis un peu plus de deux décennies pouvait accepter faire une autocritique de ses actions depuis ce temps, elle se rendra à l'évidence que toutes ces années passées n'ont été qu'une perte de temps. Perte de temps pour les populations et particulièrement les militants, mais aussi perte de temps pour elle-même. Amateurisme, égoïsme, absence de vision et manque d'un projet de société viable et concurrentiel, voilà ce qui a caractérisé l'opposition togolaise depuis qu'elle existe.*

En effet, une opposition dans un Etat démocratique, c'est la meilleure chose que l'on puisse souhaiter, car cela permet de jouer le jeu démocratique en étant comme une veille au dérapage du pouvoir et rappeler celui-ci à l'ordre sur des sujets d'intérêt national. Mais au Togo malheureusement ce n'est pas le cas. L'égoïsme a pris le pas sur tout ce qui devrait caractériser l'existence d'une opposition crédible et respectable. Point n'est besoin de revenir ici sur la question qui a toujours fait débat et qui concerne le choix d'un candidat unique de l'opposition à chaque élection présidentielle. Que de pots de bananes les responsables des partis politiques de l'opposition ne sont-ils pas jetés autour de ce choix. Le cas Djobo Boukari de cet opposant à Eyadema originaire de Sokodé est parlant, pour ceux qui ont encore la mémoire fraîche. Les querelles enregistrées en 2013 au sujet du leader de l'opposition, sont également une preuve qui démontre à suffisance l'égoïsme de l'opposition du moins des leaders



Bassabi Kagbara, du PDP



Brigitte Adjamagbo de CDP



Tchabouré Aïme Gogué de ADDI

politiques de l'opposition togolaise. Madame Kafui Adjamagbo de la CDP (Convention Démocratique des Peuples Africains), parti membre de la coalition arc-en-ciel- un regroupement de partis politiques de l'opposition- n'a-t-elle pas laissé entendre qu'il n'y a pas de leader de l'opposition et que chaque parti avait son leader ? Et que dire de la position de Me Apévon du CAR, parti également membre de la coalition, qui laisse entendre que le texte relatif à ce choix contenait des irrégularités et qu'il est inconcevable de parler d'un leader de l'opposition. Kofi Yamgnane, celui que certains nomme à juste titre franco-togolais, a estimé que Fabre n'était pas la personne la mieux indiquée pour jouer le rôle de principal leader de l'opposition. Ce qui lui a valu des tirs nourris dans la presse proche de l'ANC et de certains responsables du parti qui n'ont pas tarder à lui répondre sèchement. Aujourd'hui, c'est le CST qui est profondément divisé avec Agbéyomé Kodjo dans la ligne de mire. Il risque l'exclusion pour avoir dénoncé des comportements qu'il juge indécents qui entament la confiance au sein du groupe. Voilà à quel point l'égoïsme des responsables de l'opposition a été poussé et qui fait dire à tout observateur que l'opposition togolaise

n'existe que de nom.

### Des actes de vandalisme à la provocation, l'opposition togolaise est passée maître

Jamais une opposition n'aura été provocatrice que celle que l'on a au Togo depuis quelques temps. Lances de pierres, insultes aux forces de l'ordre et de sécurité, attaque des biens publics et privés, le non respect des institutions de l'Etat, diffamation, voilà autant de comportements qui sont dans le quotidien de l'opposition togolaise chaque jour que dieu fait, ceci au nom de la démocratie et de la liberté d'expression. Depuis 4 ans, les responsables et les militants de l'Alliance Nationale pour le Changement(ANC) avec à leur tête Jean-Pierre Fabre ne cessent de battre les pavés tous les samedis pour dit-elle réclamer la victoire de son candidat à la présidentielle de 2010. En plus de l'ANC sont venus s'ajoutés d'autres partis pour former le FRAC (Front Républicain pour l'Alternance et le Changement) et récemment le CST (Collectif Sauvons le Togo), des regroupements de mêmes partis politiques auxquels se sont joints quelques associations dites de défense des droits de l'homme. Le FRAC et le CST ont été à leur tour initiés à la marche hebdomadaire les samedis sous la direction de l'ANC pour des revendications dont certaines n'avaient ni

tête ni queue pour de nombreux togolais. Tout événement dans le pays est saisi par ces deux regroupements pour en faire un problème politique. Mêmes, les revendications sociales sont parfois maladroitement récupérées. De nos jours, ce sont les locales qui sont à l'ordre du jour. Alors que le gouvernement vise à organiser ces locales dans un esprit consensuel et éviter la précipitation qui est souvent source d'erreurs, des responsables politiques trouvent que c'est par la violence qui faut amener le gouvernement à organiser les locales. C'est le cas avec Me Apévon du CAR qui va jusqu'à envisager la mise à contribution des populations à travers la violence pour contraindre le gouvernement à l'organisation des élections locales. Une démarche jugée irresponsable par nos confrères du site republicoftogo.com. Ce visage qu'a affiché l'opposition togolaise en 2013 et qui continue par faire cours, a contribué à dégrader son image. Nombreux sont les observateurs qui considèrent aujourd'hui que ces regroupements et partis politiques ne sont pas dignes de confiance. Cela se justifie à travers les dernières législatives où les togolais ont tout simplement décidé de les désavouer. Personne ne peut dire le contraire du fait que les togolais soient

aujourd'hui dégoutés de cette opposition dont le seul leitmotiv reste la provocation. Peut-on être une opposition sérieuse qui prétend diriger un jour le pays et se permettre de faire l'apologie de la chasse à l'homme ? Les personnes les plus avisés répondront par la négative. Et pourtant c'est ce à quoi se donne l'opposition togolaise. 4 années de marches accompagnées d'insultes de provocations et de destructions des biens publics et privés. Cela ne fait pas sérieux. Et les togolais l'ont vite compris.-

### Une opposition sans réel projet de société et sans vision

Si les togolais ont continué par faire confiance au pouvoir actuel et au programme de société qui leur a été présenté par l'actuel président de la république, c'est qu'ils estiment que pour le moment c'est le meilleur projet. Certains parleront des conditions d'organisation des élections qui sont en défaveur de l'opposition. Un argument qui ne tient pas pour la simple raison que le pouvoir ne se donne pas sur un plateau d'or. Il faut se battre à travers des idées claires, des paroles convaincantes et des projets qui rassurent l'opinion. Ce qui n'est malheureusement pas le cas pour l'opposition togolaise. Chasser les dirigeants actuels du pouvoir, tel est le seul et

(Suite à la page 7)

## Désormais le 13 janvier ne sera plus comme avant au Togo UNE DÉCISION COURAGEUSE DIGNE D'UN VISIONNAIRE, SELON LE MINISTRE BAWARA DE L'ADMINISTRATION TERRITORIALE...

L'une des promesses de l'actuel Chef de l'Etat Faure Gnassingbé dès son avènement au pouvoir était de trouver une formule juste pour éviter que la journée du 13 janvier au Togo ne constitue plus une pomme de discorde. Au fur et à mesure que les années passent, le pourvoir était fortement critiqué par ceux qui considèrent à juste titre que la journée du 13 janvier est pour eux une journée de deuil et pour cause, c'est à cette date de l'an 1963 que fut assassiné le premier président du Togo, celui-là qui a conduit le pays à l'indépendance en 1960, Sylvanus Olympio. Des critiques qui n'ont pas laissé indifférent Faure Gnassingbé à chaque fois que l'occasion lui permet de se prononcer sur la réconciliation des fils et filles du pays. 13 janvier fête de la libération nationale pour le régime Eyadema, et 13 janvier une journée de deuil pour la famille Olympio et une partie de la classe politique de l'opposition restée attachée au idéaux du

premier président avec en première ligne de ces personnes, son fils Gilchrist Olympio, voilà une situation qui rend difficile la vision du Chef de l'Etat qui veut voir les togolais se retrouver autour des idéaux de la réconciliation à travers une fédération des énergies, malgré leurs différences. De la sobriété depuis 2008 jusqu'à son éradication pure et simple cette année 2014, le 13 janvier au Togo ne sera plus comme les autres 13 janvier passés où l'on décrétait une journée fériée, chômée et payée. Plus de défilé militaire et civil, plus de dîner de gala, de réjouissances populaires dans les quartiers etc... Ainsi en a décidé le gouvernement qui dit être en réflexion pour que soit instaurée une journée de réconciliation au Togo. Une démarche qui devrait satisfaire Gilchrist Olympio et beaucoup d'autres opposants au régime de Faure Gnassingbé. Le président Gilchrist Olympio de l'UFC (Union des Forces du Changement) s'est



Défilé militaire (Photo archives)

toujours opposé à la manière dont le pouvoir togolais gérait cette journée estimant qu'à cette allure, la réconciliation ne pouvait qu'être un leurre. Mais avec Faure Gnassingbé, l'actuel président de la république, les gages ont été donnés et aujourd'hui, à travers la mesure prise par le gouvernement sous l'impulsion du Chef de l'Etat, de ne plus célébrer le 13 janvier comme par le passé, l'on peut dire que la formule est enfin trouvée pour apaiser les cœurs de tout bord. La décision est hautement politique et

courageuse et devrait emmener ceux qui continuent par faire croire à l'opinion que le pouvoir actuel n'a de souci que lui-même, de tourner mille fois leur méninge et changer de stratégie de lutte politique.

En tout état de cause Faure Gnassingbé vient de confirmer une fois de plus son engagement à promouvoir et à instaurer une société de paix et de tolérance et où seuls le dialogue et le compromis sont les seules vertus qui conduisent à une cohabitation pacifique quelques soient les

opinions. Pour le ministre Gilbert Bawara, de l'Administration territoriale, de la Décentralisation et des Collectivités Locales, « c'est une décision courageuse, une décision d'un visionnaire que vient de prendre le Chef de l'Etat ». Certes, l'on peut porter un jugement sur la lenteur dans la prise de certaines décisions par les premières autorités, mais l'essentiel, c'est que ces décisions finissent par être prises. Comme on le dit, vaut mieux tard que jamais. Mais le Togo étant un pays atypique où l'on désire une chose et son contraire, les oiseaux de mauvais augures ont trouvé à redire en faisant croire que cette décision n'était que de la poudre aux yeux des togolais. Ce qui ne surprend pas, car la mauvaise foi et l'incapacité à faire mieux que l'autre, conduisent toujours à ce genre de comportement, et c'est le Togo comme il va.

*Tchaboré*

## 2013, année décisive chez l'opérateur des télécommunications TOGO TELECOM ET SES RÉSULTATS TANGIBLES DANS LA VULGARISATION DES TICS

Le téléphone et l'internet vus comme un luxe réservé à une certaine classe sociale nantie, sont aujourd'hui au Togo, des outils disponibles et à la portée de toutes les couches socio professionnelles. Le constat se dresse indéniable et fulgurant chaque année par une présence remarquable de l'opérateur des télécommunications sur le terrain. Un regard rétrospectif sur 2013, année qui vient de s'écouler, le confirme et est ici nécessaire pour situer les uns et les autres sur la responsabilité et l'engagement de Togo Télécom à satisfaire les besoins en communication des togolais.

Les vœux à l'orée de cette nouvelle année 2014 à Togo Télécom ont été partagés entre premiers responsables et tout le personnel sur les bases d'une dynamique qui permettra de maintenir la société sur le bon cap toute l'année durant. C'est dire que des efforts ont été accomplis et qu'il faille redoubler d'ardeur pour atteindre les objectifs de la société. La même logique a été observée

l'année dernière sous l'impulsion managériale de Sam Bikassam, le Directeur Général qui entend œuvrer avec l'ensemble du personnel pour engranger de nouveaux résultats.

Durant l'année dernière (2013), Togo Télécom s'est illustré à travers diverses actions dans le cadre de son projet de vulgarisation des TICS. A travers ce projet et sa réalisation, TOGO TELECOM a voulu faire des solutions multimédias et Internet une affaire de tous les togolais. Le leader des télécommunications n'a pas lésiné alors sur les moyens pour créer les opportunités de mise en œuvre de son projet. Plusieurs innovations et de nombreuses offres promotionnelles ont été engagées pour répondre aux attentes de la clientèle.

### Les innovations et promotions de Togo Télécom

L'année 2013 a été remplie de promotions et d'innovations à TOGO TELECOM. Pour atteindre une plus large clientèle jusque dans les



Sam Bikassam, DG Togo Telecom

confins reculés du Togo, l'opérateur télécom a exécuté des campagnes pour l'activation gratuite, les campagnes TOGO TELECOM CHEZ VOUS. A travers ces activités, les togolais sont à même aujourd'hui d'avoir l'Illico, l'outil de communication le plus économique,

à leur portée. Cet appareil marque la fin du problème de cherté des coûts de communication souvent décriés par les clients. Pour couronner son œuvre, Togo Télécom a lancé des packs hauts de gamme comme le 3XL et l'Y210C, des Smartphones révolutionnaires du téléphone.

A titre d'innovations, des facilités sont accordées à la clientèle pour l'achat des ordinateurs. Un ordinateur est désormais accessible à petits prix chez Togo Télécom. Un Lap Top par exemple d'une valeur de 200 000 F CFA cash peut être acheté et le coût échelonné à raison de 15 995 F CFA par mois.

### Togo Télécom, entreprise citoyenne

Togo Télécom, opérateur historique des télécommunications au Togo, s'est engagé comme une entreprise citoyenne, une entreprise qui participe au développement du pays. Cette société s'est investie une année encore dans le financement des œuvres sociales. *(Suite à la page 5)*

## Lu sur le net !

### La vérité sur les matières grasses L'huile de palme : amie ou ennemie ?

#### De quoi est composée l'huile de palme ?

Elle est composée à 51 % d'acides gras saturés (dont 44 % sont des acides palmitiques), à 49 % d'acides gras insaturés (39 % d'acides oléiques et 10 % d'acides linoléiques, soit les Oméga 3 et 6)1.

L'huile rouge traditionnelle, vierge, est considérée comme l'aliment le plus riche en bêta-carotène (provitamine A). Elle en contient environ 15 fois plus que la carotte. C'est aussi l'huile la plus riche en vitamine E, aux propriétés anti-oxydantes. Malheureusement, l'huile de palme qui se retrouve dans notre consommation européenne courante a été fractionnée. Celle que nous mangeons a donc perdu beaucoup de ses propriétés. Elle garde en revanche sa consistance solide à température ambiante et sa palatabilité qui lui confère des atouts très appréciés par l'industrie agro-alimentaire (en effet, grâce à sa consistance solide à température ambiante, elle est utilisée dans de nombreuses préparations telles que biscuits, tartines, pains, etc.).

#### Les effets de l'huile de palme sur la santé

##### Huile de palme et cholestérol

Les vives critiques concernant l'huile de palme sont argumentées par la très forte teneur en acides gras saturés. "L'acide palmitique a bien un effet hypercholestérolémiant", reconnaît Jean-Pierre Jamet. "Mais dans un régime équilibré, il n'y a pas de problème à en consommer. L'effet hypercholestérolémiant ne se retrouve que quand la personne présente un déficit en acide alpha-linoléique (Oméga 3). Ce qui n'est pas le cas dans la population française en général".3

Le Dr Jean-Michel Lecerf, nutritionniste et endocrinologue, membre expert auprès de l'Agence nationale de sécurité sanitaire de l'alimentation (Anses), souligne également l'équilibre quasi-parfait entre graisses saturées et insaturées de cette huile. "Certes, les acides gras saturés augmentent le cholestérol LDL, le mauvais cholestérol. Mais les acides gras insaturés ont aussi la propriété d'augmenter le cholestérol HDL, le bon". Et d'ajouter : "L'huile de palme est une huile végétale. Elle ne contient par conséquent pas de cholestérol dans sa composition, contrairement aux matières grasses animales".

##### Huile de palme et santé cardiovasculaire

Ennemie jurée de notre cœur et de nos artères ? Le médecin nutritionniste Jean-Michel Lecerf n'en est pas convaincu. "Une méta-analyse menée en 2010 a collecté les données de 21 études à travers le monde, sur les effets des acides gras saturés et les risques de maladies cardiovasculaires." Au total près de 350 000 sujets ont été suivis, pendant 5 à 23 ans. "Certaines de ces études concluaient à des risques accrus de maladies cardiovasculaires, d'autres à des risques diminués. Au final, le bilan est neutre quant aux effets de ces acides gras, quasiment à l'équilibre".4

Les acides gras saturés ne sont donc pas responsables à eux-seuls de maladies cardiovasculaires, ajoute le médecin nutritionniste : "Ces maladies sont plurifactorielles..."

**A suivre**

## Fin de carrière pour les exploitants sauvages POUR LE MINISTRE DAMMIPI TOUS LES CAMIONS PRIŞ EN FLAGRANT DELIT SERONT PRIŞ DE RESTITUER LEUR CHARGEMENT

Le ministre des Mines, Dammipi Noupokou, a annoncé lundi la fermeture de toutes les carrières sauvages de sable. Exploitants illégaux et transporteurs sont prévenus. Cette mesure doit permettre de protéger l'environnement.

**Republicoftogo.com** : L'interdiction des carrières sauvages ne risque-t-elle pas de provoquer une pénurie ?

**Dammipi Noupokou** : La décision de mettre fin à l'exploitation de ces carrières a été prise le 1er novembre 2013. Nombreux sont ceux qui utilisent le sable pour la construction, en toute illégalité. Une décision similaire était intervenue il y a 3 ans pour le sable marin.

La direction générale des Mines a émis une liste de sites officiels à l'intention des professionnels. Ils sont en conformité avec les réglementations environnementales.

Permettez-moi de dire que les besoins en sable du pays sont suffisants. Il y a la carrière de Dalavé, celle de Bé et prochainement seront ouvertes celles du Lac Togo, de Zio et de la lagune de Bè côté ouest.

Les besoins mensuels sont de l'ordre de 10.000 m3 ; rien que la lagune de Bé peut fournir 12 à 15.000 m3 ; donc aucun risque de pénuries.



Dammipi Noupokou, Ministre des Mines et de l'Énergie

**Republicoftogo.com** : Qu'arrivera-t-il à ceux qui ne respectent pas l'interdiction ?

**Dammipi Noupokou** : Notre objectif n'est pas de sanctionner pour sanctionner. Il faut que tout le monde comprenne qu'il y a un problème environnemental que pose l'exploitation sauvage des carrières de sable.

Tous les camions pris en flagrant délit seront priés de restituer leur chargement. En cas de récidive, il y aura des sanctions.

**Republicoftogo.com**

## TOGO TÉLÉCOM ET SES RÉSULTATS TANGIBLES DANS LA VULGARISATION DES TICS (suite)

L'on retiendra que grâce à cette société, des groupements agricoles, des établissements scolaires, des artistes, ... ont reçu des financements pour la réalisation de leurs projets. En faveur du monde agricole, Togo Télécom a mis à la disposition de 40 groupements un chèque de 50 millions de FCFA pour soutenir leurs activités économiques. Le monde scolaire et universitaire a été aussi exploré par Togo Télécom qui y a apporté son soutien sous diverses formes. La culture et l'excellence à l'école ont été prises à bras le corps par des initiatives dénommées «les concurrents» et «challenge». Ces initiatives qui se sont traduites par des compétitions d'intelligence entre élèves dont les meilleurs ont remporté des prix. Au niveau universitaire, Togo Télécom a doté les deux universités publiques du Togo en couverture Wi Fi.

**Sponsor officiel de la foire internationale de Lomé**

Togo Télécom sponsorise officiellement la foire internationale de Lomé depuis ces dernières années, étant entendu que la foire est une grande rencontre ponctuée d'activités économique de tout genre. En 2013, l'opérateur des télécoms au Togo a encore séduit de nombreux hommes d'affaires togolais et étrangers à l'occasion de la 11ème édition de la foire internationale de Lomé. L'occasion a été celle d'une rencontre entre TOGO TELECOM et les visiteurs dont ses clients, pour échanger sur la meilleure manière d'aborder les TICS. Trois journées spéciales ont été consacrées aux offres Togo Télécom. A l'apothéose de ces journées, les responsables de Togo Télécom ont planché sur la question de l'Internet comme source de toutes les solutions de communication.

**Togo Télécom au top des meilleures entreprises africaines**

C'est une révélation faite en

2013 par le magazine panafricain Jeune Afrique. Ce magazine qui a procédé au classement de 7292 sociétés en activité sur le continent africain, a rendu public ses résultats avec en tête la position 500 entreprises. Parmi les 500 premières entreprises, figure Togo Télécom. Le classement a été effectué sur la base des chiffres d'affaires et des secteurs d'activités.

En définitif et contrairement à certaines mauvaises langues qui parlent aujourd'hui de faillite, l'opérateur des télécoms qu'est Togo télécom est bien en bonne place. Une société en faillite ça se ferme, et si Togo télécom continue jusqu'à ce jour à fournir des prestations aux clients, c'est que la société tient encore, du moins pour le moment. Certes, il peut arriver que Togo télécom fasse faillite, mais pour l'instant les chiffres à notre possession font état de réserves en milliards de FCFA ces deux dernières années.

**LM**

# ANNONCE



Avis d'Appel d'Offres Ouvert (AAOO)  
SOCIETE DES TELECOMMUNICATIONS DU TOGO  
(TOGO TELECOM)

Appel d'Offres International N° 187/ TGT/DG/ DML/ PRMP

Pour la fourniture, l'installation et la mise en service et migration des données de deux Switchs,  
d'un routeur Switch et d'un bras pour le cœur du réseau IP de TOGO TELECOM

1. TOGO TELECOM dispose des fonds propres afin de financer son projet d'acquisition de Switchs et de routeurs de grosses capacités pour la réorganisation du réseau IP Broadband, et a l'intention d'utiliser une partie de ces fonds pour effectuer des paiements au titre du Marché de fourniture, d'installation et de mise en service des équipements du cœur du réseau IP de TOGO TELECOM.

2. TOGO TELECOM, agissant pour son propre compte, sollicite des offres fermées de la part de candidats éligibles et répondant aux qualifications requises pour la livraison des fournitures et/ou la prestation des services suivants : fourniture, installation, mise en service et migration des données de deux switchs, d'un routeur Switch et d'un BRAS. Cet appel d'offres porte sur trois (03) lots.

- Le lot 1 consiste à dimensionner et fournir deux switchs selon les caractéristiques définies dans ce document d'appel d'offre, installer, mettre en service et procéder à la migration des données des switchs existants vers les nouveaux switch.
- Le lot 2 englobe le dimensionnement et la fourniture d'un routeur switch sur la base des caractéristiques définies, l'installation, la mise en service et la migration des données du routeur switch existant vers le nouveau
- Le lot 3 consiste à dimensionner et fournir un BRAS selon les caractéristiques définies dans ce document d'appel d'offre, installer, mettre en service et migrer les données du BRAS existant vers le nouveau.

Un soumissionnaire peut soumissionner à l'ensemble des lots ou à un lot et peut gagner tous les lots ou ne gagner qu'un ou deux lots.

3. La passation du Marché sera conduite par Appel d'offres ouvert tel que défini par le Code des marchés publics en vigueur et ses textes d'application, et ouvert à tous les candidats éligibles.

4. Les candidats intéressés peuvent obtenir des informations auprès de Attention de : Manfeidjéou BANEZI, Personne Responsable des Marchés à TOGO TELECOM,

Ville : LOME Boîte postale : 333 Pays : TOGO  
Numéro de téléphone : +228. 22 53 45 55, 22 34 13 69  
Numéro de télécopie : +228.22 21 03 73  
Adresse électronique : [mbanezi@togotelecom.tg](mailto:mbanezi@togotelecom.tg)

et prendre connaissance des documents d'Appel d'offres à l'adresse mentionnée ci-après tous les jours ouvrables de 07 h à 11h30 et de 15h à 17h00.

5. Les exigences en matière de qualifications sont :

- Les conditions légales de l'entreprise ;
- La situation financière de l'entreprise et
- L'expérience de l'entreprise

Voir les DPAO pour les informations détaillées.

Le délai d'exécution du marché est de deux mois à compter de la notification du marché.

6. Les candidats intéressés peuvent consulter gratuitement le dossier d'Appel d'offres complet ou le retirer à titre onéreux contre paiement<sup>1</sup> d'une somme non remboursable de cinquante mille (50 000) FCFA contre reçu à la caisse Régie d'avance de TOGO TELECOM, située au rez-de-chaussée à l'adresse mentionnée ci-après :

Direction Générale de TOGO TELECOM  
Place de la Réconciliation ; quartier Atchanté  
BP : 333 Lomé – Togo  
Tél : (228) 22 21 44 01 / 22 53 44 01  
Télex : 5245 TG  
Fax : (228) 22 21 03 73

<sup>1</sup> Le prix demandé doit être **un juste prix** c'est-à-dire destiné à rembourser l'Autorité contractante du coût d'impression du DAO, du courrier et d'acheminement du dossier d'Appel d'offres. Les niveaux du prix ne doivent pas dissuader les candidats de participer à la procédure de mise en concurrence.

E-mail : [spdggt@togotelecom.tg](mailto:spdggt@togotelecom.tg)  
Site Web : [www.togotelecom.tg](http://www.togotelecom.tg)

La méthode de paiement sera par chèque ou en espèces.

7. Les offres devront être soumises au Secrétariat Administratif de la Direction Générale de TOGO TELECOM au rez-de-chaussée porte 12 au plus tard le **23 janvier 2014** à 9H 00 T.U Les offres remises en retard ne seront pas acceptées.

8. Les offres doivent comprendre une garantie de soumission, conformément au tableau suivant :

LOTS	DESIGNATION	MONTANT DE LA GARANTIE DE SOUMISSION
LOT 1	Fourniture, installation, mise en service et migration des données des Switch existants vers les nouveaux, pour le cœur du réseau IP de TOGO TELECOM	Neuf millions neuf cent mille (9 900 000) F CFA
LOT 2	Fourniture, installation, mise en service et migration des données du routeur Switch existant vers le nouveau pour le cœur du réseau IP de TOGO TELECOM	Six millions trois cent mille (6 300 000) F CFA
LOT3	Fourniture, installation, mise en service et migration des données du BRAS existant vers le nouveau pour le cœur du réseau IP de TOGO TELECOM	Six millions (6 000 000) F CFA

L'offre devra être accompagnée d'une garantie de soumission délivrée par une banque de la place ou toute autre banque ayant une correspondance ou une représentation au Togo. La banque étrangère devra fournir la preuve de sa correspondance et l'engagement de la banque correspondante.

La garantie de soumission reste valable vingt huit (28) jours après l'expiration du délai de validité de l'offre.

9. Les candidats resteront engagés par leur offre pendant une période de 90 jours<sup>2</sup> à compter de la date limite du dépôt des offres.

10. Les offres seront ouvertes en présence des représentants des soumissionnaires qui souhaitent assister à l'ouverture des plis le **23 janvier 2014** à l'adresse suivante : dans la Salle de Réunion de la DRH située au rez de chaussée de la Direction Générale de TOGO TELECOM.

L'ouverture des plis aura lieu à l'adresse suivante :

Adresse : Direction Générale de la société des Télécommunications du TOGO sis à la Place de réconciliation au quartier Tokoin Atchanté  
Salle de réunion de la DRH située au rez de chaussée,  
Ville : Lomé  
Pays : Togo  
Date : **23 janvier 2014**  
Heure : 9H 30 mn TU

Le Directeur Général,

Pétchétiadi BIKASSAM

<sup>2</sup> Au moins quatre-vingt-dix jours (90)

## Ballon d'Or 2013 :

## CRISTIANO RONALDO RÉCUPÈRE SON BIEN !

Favori cette année dans la course au Ballon d'Or, Cristiano Ronaldo décroche pour la deuxième fois la prestigieuse distinction après les quatre trophées récoltés par Lionel Messi, qui se classe 2e. L'Argentin devance Franck Ribéry, grand perdant de la soirée.

### Un 2e Ballon d'Or pour Ronaldo !

Cristiano Ronaldo entre à nouveau dans l'histoire du football. En concurrence avec le Français du Bayern Munich Franck Ribéry et l'Argentin du FC Barcelone Lionel Messi, le Portugais du Real Madrid a remporté pour la deuxième fois le FIFA Ballon d'Or après son premier sacre en 2008 suivi des quatre de la Pulga. Lors d'un récent sondage publié sur Maxifoot, vous étiez d'ailleurs 60% à avoir deviné le lauréat de cette édition.

Avec 27,99% des votes, Ronaldo devance Messi (24,72%) et Ribéry (23,36%). En obtenant de nouveau cette prestigieuse distinction, CR7 rejoint les mythiques Alfredo Di Stefano (1957 et 1959), Franz Beckenbauer (1972 et 1976), Kevin Keegan (1978 et 1979), Karl-Heinz Rummenigge (1980 et 1981) et le Brésilien Ronaldo (1997 et 2002).

### Ronaldo en pleure de joie

Pendant cette année 2013, la star du Real n'a pourtant pas été très chanceuse sur le plan collectif en ne remportant aucun trophée. «Il n'y a pas de mot pour décrire ce que je ressens. Je suis très heureux, je veux remercier tous mes camarades du Real Madrid et de la sélection, toute ma famille dans la salle», a-t-il déclaré en larmes. CR7

a en revanche inscrit 69 buts en 59 matchs (club et sélection confondus) mais aussi frappé les esprits au meilleur des moments, en inscrivant quatre buts contre la Suède en barrages de la Coupe du monde. Ronaldo a enfilé les buts comme des perles et affiche des statistiques ahurissantes qui lui ont permis de prendre le dessus sur Messi qui a remporté la Liga et le Soulier d'Or 2012-2013 en marquant 46 buts.

Ribéry avait également des arguments avec un quintuplé historique avec le Bayern Munich (Ligue des Champions, Bundesliga, Coupe d'Allemagne, Mondial des clubs et Supercoupe d'Europe). Mais l'international français est loin d'avoir été le plus prolifique (23 buts) et d'être le plus connu mondialement, ce qui lui a sans doute été fatal, au même titre que la surprenante décision de la FIFA de repousser de deux semaines la date des votes au-delà des barrages, favorisant ainsi le Madrilène.

### Heynckes récompensé

D'autres prix ont été attribués pendant la soirée et Jupp Heynckes (ex-Bayern) a été élu meilleur entraîneur de l'année en devançant Jürgen Klopp (Dortmund) et Alex Ferguson (ex-Manchester United). Du côté du football féminin, la récompense revient à la sélectionneuse de l'Allemagne Silvia, championne d'Europe 2013 Neid. Elle finit devant l'entraîneur de Wolfsburg Ralf Kellerman et la sélectionneuse de la Suède Pia Sundhage.

En compétition face à Nemanja Matic (Benfica) et Neymar (Brésil), l'attaquant de la Suède Zlatan Ibrahimovic a reçu le Prix Puskas



2013, récompensant le plus beau but de l'année. Enfin, l'Allemande Nadine Angerer a été nommée joueuse de l'année. Elle devance pour l'Américaine Abby Wambach et la Brésilienne Marta.

### Une équipe type à l'accent espagnol

Dans le même temps, l'équipe type FIFA de l'année 2013 a une nouvelle fois récompensé la Liga puisque six des onze joueurs dévoilés jouent dans le championnat espagnol. On retrouve quatre joueurs du FC Barcelone (Dani Alves, Iniesta, Xavi, Messi), trois du Bayern Munich (Neuer, Lahm, Ribéry), deux du Paris Saint-Germain (Thiago Silva, Ibrahimovic) et deux autres du Real Madrid (Ramos, Ronaldo).

L'équipe type de l'année 2013 : Neuer - Dani Alves, Ramos, Thiago Silva, Lahm - Iniesta, Xavi, Ribéry - Messi, Ibrahimovic, Ronaldo.

### Le classement du FIFA Ballon d'Or 2013

Clas. Joueur Club Résultat en % de votes

- 1 Cristiano Ronaldo** Real Madrid 27,99%
- 2 Lionel Messi** FC Barcelone 24,72%
- 3 Franck Ribéry** Bayern Munich 23,36%
- 4 Zlatan Ibrahimovic** Paris Saint-Germain 5,29%
- 5 Neymar** FC Barcelone 3,17%
- 6 Andrés Iniesta** FC Barcelone 2,08%

Par Ludovic Petrognani, maxifoot.fr

## 2014 SERA-T-ELLE UNE ANNÉE DE PRISE DE CONSCIENCE POUR L'OPPOSITION TOGOLAISE ?

(Suite de la page 3)

unique projet qui est présenté à la population à chaque élection. Et la suite se termine par des échecs, pour après tout parler de bourrages d'urnes. Des accusations qui se révéleront d'ailleurs fausses car sans preuves. Et à chaque fois le même refrain, au point que les populations ont fini par comprendre qu'en réalité cette opposition est incapable. Se remettre en cause et formuler des

critiques, voilà ce que devrait faire l'opposition togolaise. Mais, elle reste dans une léthargie poussée pensant que les seuls militants de bè condjèdji suffiraient pour gagner les élections. Et plus aucun effort pour convaincre les populations des autres contrées du pays qui leur sont toujours défavorables. Or le Togo c'est de Lomé à Sinkassé du sud au nord et de Djarkpagma à Elacondji de

l'ouest à l'Est. Et pendant ce temps l'adversaire perce même dans les milieux où l'opposition estime être bien ancrée, ceci à travers un programme viable et séducteur.

2015 se pointe à l'horizon. Et ce sera l'année de la présidentielle. Le parti au pouvoir a dors et déjà commencé son opération de séduction partout sur toute l'étendue du territoire à travers ses ailes

marchantes. Et c'est le moment choisi par l'opposition pour se confiner autour des questions sur les élections locales mettant ainsi le doute dans l'esprit de peu de militants qui lui reste. 2014 sera-t-elle mise à profit par l'opposition pour changer de fusil d'épaule dans leur façon de faire la politique ? C'est la grande question que de nombreux observateurs se posent.

Car pour ces derniers, la violence et la provocation auxquelles l'opposition a toujours fait siennes joueront malheureusement en sa défaveur pour les joutes électorales à venir. Et pour cela il vaut mieux que cette opposition change de stratégie si elle veut gagner la confiance des togolais et améliorer son score.

LM

Votre promotion **utb e.box** jusqu'au **16 Février**

Directement et en temps réel glissez-vous au plus près de vos finances.

Accès par téléphone

Accès par internet

Pour 2014, recevez les meilleurs et les plus sincères vœux de votre Banque.

À vous et à vos proches, nous faisons le souhait d'une année de Réussite, de Bonne Santé et d'Épanouissement.



3  
C  
M

**Cette année 2014, NOS 50 ANS.**

Une année importante pour nous et durant laquelle nous serons encore plus à l'écoute, dans le partage et dans l'échange.

Votre Banque vous remercie de votre fidélité et pour les années à venir, nous envisageons le meilleur... Avec Vous...

**EXCELLENTE ANNÉE À VOUS TOUS.**

 **Union togolaise de banque**  
Votre satisfaction fait notre réputation

Bvd. du 13 Janvier Nyékonakpoè Tél : 22 23 43 00 /01 / 22 23 44 00 Fax: 22 21 22 06 [utb.tg](http://utb.tg) [utbsdg@utb.tg](mailto:utbsdg@utb.tg)